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Gemeinde Elbe 

 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Elbe/008 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Elbe 
am Donnerstag, den 29.04.2021, von 20:15 Uhr bis 20:36 Uhr 

Turnhalle der Grundschule Groß Elbe, Dammweg 4, Groß Elbe 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Vree, Friedhelm  

Ratsmitglied 
Bruer, Hans-Joachim  
Ebeling-Kracke, Susanne  
Grell, Silke  
Heinecke, Peter  
Karbstein, Jürgen  
Waßmuß, Harm  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Meister, Dieter  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Lüer, Christiane  
Mennecke, Karin  
Nethert, Bernd  
Teuber, Lars-Arne  
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  20:15 Uhr 
Ende:  20:36 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
Keine Änderungen oder Ergänzungen.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 7. Sitzung des Gemeinderates vom 

10.12.2020 

 
RM Waßmuß sprach den TOP 8 des zugrundeliegenden Protokolls im Hinblick auf seine Anfra-
ge 8.1 "Etwaige Anschaffung von Geschwindigkeitsmessgeräten" an und bat um Beantwortung 
seiner Anfrage, was leider noch nicht erfolgt sei. 
 
Verw.-Ang. Meister erläuterte das Verfahren hinsichtlich solcher Anfragen, die im Nachhinein 
einer Sitzung durch die Samtgemeindeverwaltung zu klären seien. Hiernach werden entspre-
chende Protokollauszüge in die zuständigen Abteilungen gegeben, um entsprechende Anfrage 
zu beantworten.  
 
Ansonsten keine Anfragen oder Ergänzungen zum Protokoll.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Keine. 
 
 
 4. Festlegung des wirtschaftlichen Eigentümers für die Sportheime in Gr. Elbe und 

Gustedt 

 
Hierzu trug BGM Vree vor, dass der Vertragsentwurf nunmehr geändert worden sei. Die RM 
Waßmuß und Karbstein erteilten dem ihre Zustimmung.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Das wirtschaftliche Eigentum an den Sportheimen in Groß El-
be und Gustedt liegt bei der Gemeinde Elbe. 

 
 
 5. Vertrag über die Sportanlagen Groß Elbe (Vertragsentwurf wird nachgereicht) 

 
BGM Vree trug vor, dass hinsichtlich eines Vertragsinhaltes noch Unklarheiten bestehen und 
zwar bezogen auf § 5 Abs. 2, wonach die bauliche Unterhaltung und Reparaturmaßnahmen bis 
zu einem Kostenvolumen von 5.000 € von der Gemeinde getragen werden. 
 
RM Karbstein sprach sich gegen eine solche Regelung aus. BGM Vree erläuterte, dass im alten 
Vertrag grundsätzlich die Gemeinde alles an Kosten übernehme. RM Waßmuß schlug vor, hier 
einen Vorbehaltsbeschluss zu fassen. Der angesprochene Passus hinsichtlich der 5.000-Euro-
Grenze sollte gestrichen werden. Man brauche eine rechtlich saubere Lösung, wobei die Förde-
rung für den Verein zweitrangig sei. 
 
BGM Vree fasste zusammen, dass dies abschließend geklärt werden müsse und ggf. ein Um-
laufbeschluss durch den Rat zu fassen sei. Man brauche bis Mitte Juli 2021 eine Lösung.  
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 6. Vertrag über die Sportanlagen Gustedt (Vertragsentwurf wird nachgereicht) 

 
Es wurde festgestellt, dass die Äußerungen zu TOP 5 hier ebenfalls zutreffen. 
 
 
 7. Mitteilungen 

 
 7.1. Verkehrsspiegel in Klein Elbe, An der Bahn 

 
RM Waßmuß erkundigte sich nach der Installation eines Verkehrsspiegels in Klein Elbe, gegen-
über der Einmündung zur Straße "An der Bahn".  
 
BGM Vree äußerte, dass dies schon in Arbeit sei. Verw.-Ang. Meister sagte zu, dies zu klären. 
 
 
 7.2. Soziale Dorfentwicklung 

 
Verw.-Ang. Meister berichtete über die Soziale Dorfentwicklung, dass es demnächst einen Ge-
sprächstermin als Videokonferenz mit der Förderbehörde in Braunschweig über den weiteren 
Vorgang in dieser Angelegenheit geben werde. 
 
Anmerkung des Protokollführers: 
Das Gespräch habe mittlerweile stattgefunden und es sei seitens der Förderbehörde mitgeteilt 
worden, dass am 23.09.2021 ein "Forum der Dorfregionen in Niedersachsen" stattfinde, wo die 
1. Phase der Sozialen Dorfentwicklung abgeschlossen werden soll. Dies sei aber keine Aus-
schlussfrist. Über den weiteren Fortgang wird berichtet. 
 
 
 7.3. Ausbau der Windenergie 

 
Verw.-Ang. Meister berichtete über die Erteilung von sechs Baugenehmigungen für neue Wind-
energieanlagen, die wahrscheinlich im Jahr 2022 errichtet werden.  
 
RM Waßmuß wollte wissen, ob es einen Fonds/ein Bürgerwindrad gebe, woraus z.B. Projekt 
finanziert werden könnten. Verw.-Ang. Meister sagte zu, dies zu klären. 
 
 
 8. Anfragen 

 
Keine 
 
 
 
 
 
Vree     Dieter Meister 
Bürgermeister    Protokollführer 
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